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Соревнованиями по автомногобо�

рью и пулевой стрельбе среди кур�

сантов учебных организаций 

РОСТО (ДОСААФ) завершился ме�

сячник оборонно�массовой рабо�

ты, проходивший в Орле и области

с 26 января.  В этом году он был

посвящён 80�летию оборонной

организации. 

За победу в первом виде соревнова�
ний на автодроме Орловской объеди�
нённой технической школы боролись во�
семь команд. Лучшими по вождению
стали представители Урицкого спортив�
но�технического клуба РОСТО. На вто�
ром месте — воспитанники Орловской
объединённой технической школы, на
третьем — ребята Глазуновской автомо�
бильной школы РОСТО. В личном пер�
венстве первое место у Андрея Барано�
ва из Урицкого СТК. 

В финальных состязаниях по пулевой
стрельбе, проходивших в спортивно�
стрелковом центре стадиона им. Лени�
на, победу отпраздновали ребята из
школы № 21. А итоговую общекоманд�
ную победу одержали представители
Железнодорожного района. 

ХЛЕБОСОЛЬНЫЙ ВЫХОДНОЙ
Ярмарки выходного дня, привыч�

ные многим орловцам, наконец

получили благословение мэрии —

такая торговля теперь официально

именуется "Хлебосольный выход�

ной".  

Продавцы, привозящие мед или кар�
тошку из дальних уголков области, наде�
ются, что теперь представители той же
мэрии не придут налагать штраф за не�
санкционированную торговлю.  

Ярмарка будет проходить регулярно
по субботам на территории Заводского
района по адресу: Комсомольская пло�
щадь, 78�б, с 7.00 до 14.00. Первый
официальный "Хлебосольный выходной"
состоялся 24 февраля.

СНИМКИ НА ЛЮБОЙ ВКУС
2 марта в 16.00 в выставочном зале

фотохудожественного центра "Ра�

курс" (пер. Почтовый, 8) состоится

открытие ежегодной выставки 

"Я люблю эту землю". 

Свои фотоработы, выполненные в
2006 году, вниманию горожан предложат
воспитанники центра "Ракурс", Орлов�
ского колледжа культуры и искусств, ху�
дожественного училища, областного
Дворца детского и юношевского творче�
ства имени Ю.А. Гагарина, Домов твор�
чества Железнодорожного и Северного
районов. Возраст юных фотографов —
от 5 лет до 21 года. 

В экспозиции — более 150 жанровых
работ. В основном это пейзажи и порт�
реты. Среди фотографий — как цветные,
так и чёрно�белые снимки. Любителям
спорта наверняка будут интересны фо�
тозарисовки юных орловцев с последне�
го чемпионата мира по футболу в Герма�
нии. Увлекательным станет фотопутеше�
ствие по улицам Лондона, замыслова�
тым улочкам городов Италии, а также по
другим странам. 

Выставка будет работать до 27 марта
с 10.00 до 17.00 в будние дни, с 11.00 до
15.00 в субботу, воскресенье — выход�
ной. 

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

П
лацдарм расположен на за�
дворках администрации
Орловского района. Прямо

напротив дома — здание суда, не�
подалеку — отдел милиции. То
есть в обеденное время владель�
цам точки общественного питания
на платежеспособных посетите�
лей рассчитывать можно. Особен�
ность местности еще и в том, что
кафе со всех сторон прикрыто до�
мами, а это очень удобно уже для
вечерних клиентов, которые пред�
почитают не слишком афиширо�
вать свой отдых. Учитывая, что
других точек общепита поблизос�
ти не наблюдается, можно сде�
лать вывод, что хозяева кафе за�
няли стратегически выгодную по�
зицию, а значит, и бороться за нее
будут всерьез. Такая мысль укреп�
ляется при первом же взгляде на
кафе: несколько мощных желез�
ных дверей со всех сторон дома
словно специально предусмотре�
ны и для обороны, и для незамет�
ного отхода в любом направле�
нии. 

О взгляде "из окопов" мне
рассказали жильцы первого
подъезда дома, чьи квартиры на�
ходятся непосредственно над
залами кафе "Оазис".  "Под на�
шей квартирой у них расположе�
на комната отдыха сауны, — рас�
сказывает Ирина Борисовна Ми�
хеева. — К нам оттуда пробива�
ются запахи сигарет и перегара.
Приходится закрывать дверь на
кухню, затыкать щели. Нам нечем
дышать — мы же с дочкой астма�
тики!" Газовая атака — это не
единственная головная боль
женщины. Пожалуй, гораздо
больше она переживает за че�
тырнадцатилетнюю дочь из�за
манер вечерних посетителей
комнаты отдыха, которую мест�
ные прозвали "комнатой свида�
ний". Люди пересказывают уви�
денные в собственные окна сце�
ны, как неприличный сериал: 

— Завяз "мерседес" — из "сау�
ны", чтобы подтолкнуть, вышли
девчонки, одетые в одни стринги.
Толкают и гогочут вместе с хозяи�

ном машины. А то и совсем наги�
шом на снег выходят: наплевать,
что кругом люди живут.

После таких рассказов стоит ли
удивляться тому, что жильцы боят�
ся за собственных детей. "Вчера
дочка вышла в семь часов вечера
купить орешков. Слышу — подъ�
езжает машина. Внутри музыка
играет, кто�то там визжит. Тря�
сешься от страха из�за такого со�
седства — приходится провожать
и встречать ребенка у порога сво�
его дома", — возмущается Михее�
ва. 

Е
е соседа из второй кварти�
ры — Николая Николаевича
Грибакина — больше бес�

покоит шум — грохот тех самых
многочисленных железных две�
рей: "Поговоришь — вроде не�
множко тише, а на следующий
день опять начинают "долбить".
Супруга Грибакина — Ольга Ана�
тольевна — тоже жалуется на не�
понятные звуки снизу: "Сидим в
комнате — слышно, как там льет�
ся вода. Не знаю, куда они ее на�
бирают. Голова начинает болеть
от постоянного водопада". Воз�
мущенные жильцы дома не раз
писали жалобы — обращались в
Роспотребнадзор, к мэру Орла
А.А. Касьянову. После этих обра�
щений Г.Л. Захарченко запретил
использование в кафе живой му�
зыки и ограничил режим работы.
Кроме того, он написал, что "Раз�
решительные документы на ввод
в эксплуатацию сауны службой
Роспотребнадзора по Орловской
области не выдавались". Мэр же
жильцам вообще не ответил, пе�
реложив вопрос на одного из
своих замов. Действенность этой
помощи так прокомментировала
проживающая на третьем этаже
Валентина Сергеевна Рыбакова: 

— Видимо, после наших жа�
лоб на кафе повесили таблички с
часами обслуживания, а сами
продолжали работать до ночи.
Если музыку громче включат, у
меня все слышно. Моей маме 81
год, и у меня давление, а когда
по вечерам постоянно "бум�бум�
бум" — очень тяжело! С ними пы�

тались поговорить, ведь мы пре�
красно понимаем, что люди вло�
жили деньги. Если бы они не
слишком шумели, никто бы не
возмущался.

Письмо, после которого, соб�
ственно, и началась подготовка
этого материала, пришло также к
нам в редакцию. Под ним стоят
подписи трех десятков жителей
первого и второго подъездов до�
ма. Среди многочисленных пре�
тензий названы: выбрасываемый
перед входом в подъезд мусор,
трещины в стенах, которые жиль�
цы связывают со строительством
сауны, непрекращающийся шум и
многое другое.

Ч
тобы получить ответы по
другую сторону "фронта", я
обратился к хозяевам "Оа�

зиса". Большинство претензий
они постарались сразу отбить.
"Живую музыку убрали еще в сен�
тябре, сразу после первых жалоб
на шум", — рассказывает Сергей
Сергеевич Авдеев — совладелец

кафе. По его словам, чтобы не
беспокоить жильцов, сделали ре�
монт со звукоизоляцией в основ�
ном зале и "люксе". Он утвержда�
ет, что сауны в кафе нет, а есть от�
дельный номер с инфракрасной
кабиной. "Это не парная, а трещи�
ны в первом подъезде были, когда
мы только заезжали. Теперь всё,
конечно, можно валить на кафе!"
— отстаивает свое Авдеев.

Мне рассказали и о заключен�
ном договоре на вывоз мусора с
собственной контейнерной пло�
щадки позади дома, и об исполь�
зовании вместо живой музыки
только обычного музыкального
центра, и о режиме работы. Тут,
правда, Авдеев не стал лукавить:
"Кафе работает до 23 часов, но
не всегда получается проводить
посетителей к этому времени".

Свою обиду на жильцов дома
высказала другой компаньон —
Елена Николаевна Жукова. При
этом лишний раз подтвердила,
насколько напряженными стали
отношения с коренными соседя�

ми: "Как мне относиться к тому,
что официантки идут с работы, а
им на голову из окон бутылки ки�
дают?!" До этого мне жильцы рас�
сказывали о некой находчивой ба�
бушке, которая изобрела более
безопасный способ утихомирива�
ния толпы под окнами. Пенсио�
нерка, которую расходившиеся за
полночь шумные клиенты обмате�
рили в ответ на просьбу быть по�
тише, плеснула из окна на головы
бузотеров тазик холодной воды.
Говорят, те стали угрожать. Но бо�
евая бабулька тут же плеснула
второй тазик — и словесная атака
захлебнулась.

Казалось бы, на любой вопрос
у хозяев находится ответ. Напри�
мер, на кухне трудятся мигранты
из Средней Азии (попробуй�ка
найти в Орле хорошего знатока
узбекской кухни!), но "С докумен�
тами у них все в порядке — УВД не
раз проверяло", — успокаивает
Сергей Сергеевич. Нет специаль�
но оборудованного места для вы�
грузки товара, но "Грузовики мы

не разгружаем, все привозим на
"Волге", — объясняет Елена Нико�
лаевна. 

В общем, и одна сторона кон�
фликта, и другая твердо окопа�
лись на своих позициях. Нейтра�
литета нет, активных "боевых дей�
ствий" тоже, к счастью,  не видно.
Прямо — позиционная война.
Вроде бы и нет явных нарушений
в кафе. Ну, может быть, мелочи.
Например, общаясь с хозяевами,
я насчитал в основном зале кафе
46 посадочных мест. Если доба�
вить "люкс", а он, по словам хозя�
ев, рассчитан на 5—6 человек, уже
получается явное превышение
норматива, который позволяет
создавать в жилых домах пред�
приятия общепита с числом поса�
дочных мест не более пятидесяти.
Только на случай проверки лиш�
ний столик убрать — дело нехит�
рое. Но разве в такие мелочи упи�
рается конфликт?

Это далеко не первый случай
противостояния орловских жиль�
цов многоэтажек с построенными
в домах предприятиями общепи�
та, поэтому будет нелишним во�
оружить наших читателей одним
любопытным документом. В по�
становлении Главного государ�
ственного санитарного врача РФ
от 8.11.2001 года (в редакции от
3.04.2003 г.) перечисляется нема�
ло требований к владельцам об�
щепита, размещенного в непо�
средственном соседстве с жиль�
ем. На мой взгляд, главное — про�
цитирую полностью: "При этом не
должны ухудшаться условия про�
живания, отдыха, лечения, труда
людей".

Н
асколько ситуация вокруг
кафе "Оазис" соответству�
ет требованиям этого госу�

дарственного нормативного акта,
редакция "Орловской правды"
просит ответить руководителей
прокуратуры Советского района,
Роспотребнадзора и Жилищной
инспекции Орловской области.

Евгений ЛОКТИОНОВ.

ПОЗИЦИОННАЯ ВОЙНА ВОКРУГ «ОАЗИСА»
Коллегией Орловской области приня�

то постановление № 37 от 15.02.2007 г.

"О компенсации части родительской

платы за содержание ребенка в госу�

дарственных и муниципальных образо�

вательных учреждениях, реализующих

основную общеобразовательную про�

грамму дошкольного образования".

Родителям или законным представите�
лям ребенка установлена компенсация ча�
сти платы на первого ребенка в размере
20% от размера внесенной ими родитель�
ской платы, фактически взимаемой за со�
держание ребенка в соответствующем об�
разовательном учреждении, на второго
ребенка — 50%, на третьего и последую�
щих детей — в размере 70% размера ука�
занной родительской платы.

Объем субвенции, предоставляемой
каждому муниципальному образованию
на   выплату   компенсации   части   роди�
тельской   платы, фактически взимаемой
за содержание ребенка в государствен�
ных и муниципальных образовательных
учреждениях, реализующих основную об�
щеобразовательную программу дошколь�
ного образования, на 2007 год рассчиты�
вается исходя из численности детей, по�
сещающих данные учреждения, и средне�
го сложившегося в муниципальном обра�
зовании размера родительской платы на 1
декабря 2006 года.

ОФИЦИАЛЬНО

КОМПЕНСАЦИИ 
ЗА ДОШКОЛЬНОЕ

ОБРАЗОВАНИЕ

Наш постоянный читатель и автор ветеран Великой Отечес�
твенной войны и труда В.Д. Тетерин пишет: 

"Меня волнует, как мы будем жить с вступлением в силу
нового Жилищного кодекса? Я свой выбор сделал — управ�
ляющей компанией хотел бы видеть наш ЖЭУ №4. При
всех недостатках, которые есть в работе этой организа�
ции, я привык к ее услугам и доверяю ей. Во всяком слу�
чае, больше, чем стоящим над ней МУП ЖРЭУ и МУП ЖРЭП
(з). Но ЖЭУ должен быть юридическим лицом, то есть уп�
равляющей компанией без различных надстроек. Чтобы
платежи жильцов шли не на зарплаты вышестоящих чинов�
ников, а на благоустройство конкретного дома и двора.

На мой взгляд, ЖЭУ должен выполнять следующие ос�
новные функции:

— заключать договоры с собственниками жилья;
— принимать платежи за жилищно�коммунальные услуги;
— своевременно и качественно выполнять заявки жильцов;
— нанимать субподрядчиков;
—  взаимодействовать с активом жилых домов.
Конечно, этот список будет корректироваться и попол�

няться при заключении договоров. Может быть, в этом слу�
чае в наших дворах и домах будет наведен порядок. Ведь
посмотрите, что творится сейчас: капитальный ремонт до�
мов и подъездов не проводится десятилетиями, в большин�
ство дворов страшно войти. Если раньше многие горожане
жаловались, что ранним утром их будят звуки метелок и
скребков дворников, то сейчас не увидишь ни одного! Я по�
мню, что в дни моей молодости дворник был не сборщиком
мусора, а настоящим смотрителем двора. Он следил за со�
хранностью дворового оборудования, порядком на своей
территории. Почему бы не вернуть эту традицию, обеспечив
дворникам достойную зарплату? Тогда и дворы наши станут
ухоженными, и случаев вандализма и хулиганства станет
меньше. Ведь дворник сам вызовет милицию, увидев непо�
рядок. Но все это возможно только в том случае, если ЖЭУ
станут самостоятельными юридическими лицами.

Важным мне кажется и такой вопрос: в невыгодном и
практически бесправном положении могут оказаться те, кто
живет в неприватизированных квартирах. Все решения за
них будет принимать собственник жилья, в данном случае —
городская администрация. Наниматель не имеет никаких
прав на сантехнику, газовое и электротехническое оборудо�
вание. Когда все это износится, кто будет менять? Админис�
трация? На этот вопрос мне пока никто не сумел ответить.

Далее. Наш 40�квартирный жилой дом №31 по улице Ок�
тябрьской построен полвека назад. Капитальный ремонт не
проводился ни разу, дом изношен. Согласно новому Жи�
лищному кодексу перед передачей дома управляющей
компании он должен быть капитально отремонтирован. Бу�
дет ли это сделано? Кроме того, будет ли восстановлено
дворовое оборудование, зеленые насаждения, тротуары во
дворах в том объеме, как это было предусмотрено проек�
том?

Эти вопросы, на мой взгляд, совершенно не изучены ор�
ловскими "реформаторами" и до сих пор остаются без от�
ветов. Как же они будут решаться при передаче домов уп�
равляющим компаниям? А сейчас ситуация складывается
так, что всех нас, горожан, по сути, с закрытыми глазами
загоняют в неизвестное".

Акция "Моя реформа ЖКХ" продлится до конца марта.
Пишите нам, делитесь своими мнениями, задавайте вопро�
сы. Все ваши письма будут переданы в Орловский город�
ской Совет народных депутатов и администрацию Орла.

Подготовила 
Елена ПРЕСНЕЦОВА.

"МОЯ РЕФОРМА ЖКХ" 

ВОПРОСЫ 
БЕЗ ОТВЕТОВ

К нам продолжают поступать письма в рамках

объявленной редакцией "Орловской правды"

акции "Моя реформа ЖКХ". Мы предложили

читателям поделиться мнением по поводу

реформирования этой сферы в Орле, а также

высказаться в целом о состоянии и проблемах

жилищно�коммунального хозяйства.

Конференцию открыл
доктор сельскохозяйствен�
ных наук, профессор
ОрелГАУ В.П. Наумкин. С
сообщением выступила
представитель "Первой
международной пчеловод�
ческой компании "Тентори�
ум" Н.Е. Петрушина. Вете�
ран Великой Отечественной

войны зоотехник Орловской
областной пчелоконторы в
1945—1947 годах И.И. Вет�
ров поделился воспомина�
ниями о возрождении  раз�
рушенной войной отрасли
пчеловодства. Всего на
конференции было заслу�
шано более двух десятков
докладов и сообщений об

истории и состоянии отрас�
ли в различных районах об�
ласти.

Отмечалось, что регу�
лярное проведение подоб�
ных конференций, издание
сборников научных трудов
по пчеловодству вносят за�
метный вклад в дело раци�
онального развития отрас�
ли, способствуют более
полному изучению отдель�
ных вопросов пчеловод�
ства. 

Соб. инф.

ИСТОРИЯ 
ПЧЕЛОВОДСТВА

Вопросы истории пчеловодства стали

предметом обсуждения на научно�

практической конференции, проведенной на

базе факультета агробизнеса и экологии

Орловского государственного аграрного

университета. В ее работе приняли участие

ветераны пчеловодства, преподаватели,

ученые и аспиранты ОрелГАУ, члены

студенческого научного общества

"Солнечный улей", учащиеся школ г. Орла,

представители ряда предприятий.

КОНФЕРЕНЦИЯ

Гости всегда с нетерпением ждут встреч в клубе. За
годы его существования не раз менялся состав чле�
нов клуба, многие уже ушли из жизни. Но "Ветеран"
остается молодым — жизнь в нем кипит. 

Бессменны в "Ветеране" хомутовские баянисты и гар�
монисты. За чашкой чая с душевной застольной песней
хозяевам и гостям клуба всегда тепло и уютно. 

Недавно возраст и состояние здоровья заставили
добрую хозяйку клуба "Ветеран" Марию Тростянскую с
большой надеждой передать свое детище Лидии Кожу�
ховой. Молодая хозяйка клуба оправдала надежды
старших наставников: она расширила рамки заседа�
ний, стала возить членов клуба на экскурсии.  И если
раньше гости собирались в разных, зачастую непри�
способленных местах, то теперь "Ветерану" отведено
уютное место с красивой и добротной мебелью. А по�
сещают его не только постоянные члены, но и их дру�
зья, соседи. Здесь всем желающим найдется место,
доброе слово.

Анна АКАТЬЕВА.

«ВЕТЕРАНУ» — 20 ЛЕТ
В 1987 году в поселке Хомутово

Новодеревеньковского района по

инициативе жительницы Марии Тростянской

появился  клуб для пожилых людей

"Ветеран", который вот уже на протяжении

20 лет собирает людей пожилого возраста,

не равнодушных к творчеству и политике, к

мировым проблемам, к вопросам культуры

и искусства, не равнодушных друг к другу.

Но, позвольте! Всего год назад,
когда Касьянов шел на выборы в мэ�
ры города от КПРФ — партии, пози�
ционирующей себя защитницей на�
родных интересов, ни о каких
"жестких" вариантах речи не было.
Наоборот, в листовках Касьянова
заявлялось о "социально ответ�
ственной политике в интересах всех
жителей города". Среди главных
проблем на первом месте (цитата)
— "Неэффективность и необосно�

ванный рост стоимости услуг ЖКХ.
Необходимо, чтобы люди почув�
ствовали реальные изменения к
лучшему". 

Вот и почувствовали.  Кроме
обычного "новогоднего сюрприза"
нас, по всей видимости, ждет еще
не одно повышение платежей за
жилье. Об оплате жильцами расхо�
дов по электроснабжению лифтов и
освещению мест общего пользова�
ния вопрос уже решен. В мэрии го�

ворили о том, что планируется и ос�
вещение дворовых территорий ор�
ганизовывать и оплачивать за счет
горожан. А в конце прошлого года
речь шла о повышении тарифов на
вывоз мусора. Когда же наступит
предел этому бесконечному повы�
шению? Сегодня одно, завтра —
другое, послезавтра — третье…

Еще одна цитата из листовки Ка�
сьянова в то время, когда он еще не
был мэром: "Город сгибается под
тяжестью проблем...  Надо только
потерпеть. А проблемы тем време�
нем перекладываются на плечи го�
рожан". Так  в чем же сейчас ситуа�
ция в Орле улучшилась? Проблема
неэффективного ЖКХ как была, так
и осталась. А расходы по реформе?
Разве все происходит не за счет ко�
шелька горожан?

В той же памятной листовке Ка�
сьянов утверждал, что управлять го�
родским хозяйством "должны про�
фессионалы, компетентные специ�
алисты, владеющие современными
знаниями и технологиями". Так в
чем заключаются эти технологии? В
бесконечном увеличении комму�

нальных платежей? Заметим, что
партия, выдвинувшая Касьянова на
выборах (КПРФ), и  в эту избира�
тельную кампанию уже не раз про�
водила мероприятия против повы�
шения тарифов ЖКХ. Так где здесь
логика? И кого критикуют коммуни�
сты? Своего же выдвиженца? 

Сегодня предвыборная ситуация
тесно сплелась с весьма проблем�
ной коммунальной реформой. По
мнению многих, четкой логики нет
ни в агитационной риторике "ле�
вых", ни в лавинообразном повыше�
нии тарифов. А если пролистать
агитационные материалы годичной
давности с обещаниями кандида�
тов, то создается впечатление, что
все это мы уже проходили. Избира�
тели, голосовавшие за Касьянова,
на что�то надеялись, чего�то хоте�
ли… Только вот получилось как все�
гда. А цена�то вопроса — всего 60
миллионов рублей. Приблизитель�
но столько было потрачено в про�
шлом году на местную "стройку ве�
ка" — Александровский мост.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

ВЫВЕРНЕМ КАРМАНЫ?
РЕФОРМА ЗА СЧЕТ ГОРОЖАН

Немногие из жителей Орла, наверное, остались

безразличны к тем цифрам, которые проставились в

квитанциях на квартплату с начала этого года. Но как�то

уже привычно, что инфляция есть инфляция. И на этом

фоне хоть и вдвое превышающие ее показатели роста

тарифов ЖКХ большинство горожан "проглотили".

Однако этим дело не закончилось. Мэр Орла 

А.А. Касьянов через городскую газету заявил, что

коммунальная реформа в нашем городе будет проходить

по "жесткому" сценарию. Цитата: "Нам довелось жить во

времена жестких реформ. Каждый день может принести

и приносит свои, порой не очень приятные сюрпризы".
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